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  一般質問通告一覧表 

 （令和５年第４回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 
桂    誠 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．豊北町住民の移動

手段の確保 

 

２．「豊北地域リノベ

ーションのまちづ

くり」にかかる豊北

町の活性化 

 

 

 

３．総合支所の特性に

応じた公共施設の

維持管理 

(1) 山陰線の早期復旧 

(2) 「下関市総合交通戦略」に基づいた

施策の早期実施 

(1) 移住促進の今後の展開 

  ①住民との連携 

  ②移住者相談、支援 

  ③空き市営住宅の活用 

(2) 浜出祭など豊北町内伝統行事の保存 

(3) 学校給食の地産地消を契機とした農

業の活性化 

(1) 市道の維持管理 

(2) 公共施設等のトイレの維持管理 

(3) 総合支所の役割と機能・権限強化 

２ 
秋 月 美佐子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．農業の担い手を支

援する取組につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．飼い主のいない猫

について 

 

(1) 農家の現状について 

  ①農家数の推移と担い手の年齢層  

  ②認定農業者の状況 

(2) 担い手を支援する取組とその成果は 

(3) 農業インフラ（用排水路、ため池）

の整備について 

  ①高齢化や離農によって維持管理が

困難になった農村の環境保全の取

組は 

(4) 有害鳥獣対策について 

  ①事業の進捗状況と今後の展望 

(5) 農村女性起業活動への支援 

(1) 猫が要因のトラブルについて 

(2) ＴＮＲ活動について 

  ①ＴＮＲ活動周知の取組は 

  ②「地域猫」推進の状況は 

(3) 人と動物の共生に向けての取組は 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３ 
山 下 隆 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．学校図書館整備に

ついて 

 

 

 

 

 

 

２．ＪＲ山陰本線の利

用促進と早期復旧

に対する本市の姿

勢について 

 

 

３．市民病院と下関医

療センターの統合

について 

(1) 学校図書館図書標準の達成状況につ

いて 

(2) 「学校図書館図書整備５か年計画」

に基づく学校司書の適正配置を 

(3) 学校における「しものせき電子図書

館」の活用について 

(4) 快適に学校図書館を利用できる環境

整備について 

(1) 利用促進協議会の概要、事業方針等

について 

(2) 不通区間（長門市駅・小串駅間）の

早期復旧に対する本市の基本姿勢は 

(3) 小串駅から阿川駅までの運行延伸に

ついて 

(1) 下関医療圏地域医療構想調整会議

「第２次中間報告」に基づく検討状況

は 

(2) 職員の理解を得る取組について 

(3) 市民への周知について 

(4) 不採算医療、新興感染症等の観点か

ら統合病院は公立病院としての運営を 

４ 
林   昂 史 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．小中一貫教育につ

いて 

 

 

 

 

２．多文化共生・国際

交流について 

 

 

 

 

 

(1) 学校適正規模・適正配置基本計画に

ついて 

(2) 対象校になる保護者からの意見につ

いて 

(3) 課題解決に向けた支援について 

(4) 今後の取組について 

(1) 多文化共生・国際交流推進計画につ

いて 

(2) 外国人住民とのトラブルについて 

(3) 相互理解に向けての支援について 

(4) 今後の取組について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．迷惑な客引き行為

について 

(1) 繁華街での迷惑な客引き行為の状況

について 

(2) 全国での取組事例について 

(3) 今後の対策について 

５ 片 山 房 一 

１．公民館の利用制限

について 

 

２．豊浦沖洋上風力発

電計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市役所で働く非正

規職員（会計年度任

用職員）の待遇改善 

 

(1) 使用許可申請書に社会教育法第２３

条に係るチェック欄がある理由 

(2) 是正すべきではないか 

(1) 安岡及び周辺地域住民が安岡沖風力

発電建設に反対する理由 

(2) それを市はどのように受け止め対応

したのか 

(3) 豊浦沖洋上風力発電計画に対して同

様の懸念はないのか 

(4) 市長発言の「私は先頭に立って今度

は理解を得るために進んでいきたい」

の真意と責任 

(5) 「下関市地球温暖化対策実行計画」

で取り組む政策とその進捗状況 

(1) 市職員全体のうち正規職員と非正規

職員の人数と割合 

(2) 非正規職員の女性の割合 

(3) 給与改定が正規職員同様に４月に遡

及する対応が取られるのか 

(4) 制度導入後どのような問題があり、

どう改善したか 

６ 
関 谷  博 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．人口減少社会にお

ける下関市の取り

組みについて 

 

 

(1) 社会減 

  ①立地適正化計画について 

  ②移住者の推移、合計特殊出生率 

  ③地域おこし協力隊、地域活性化起業

人、関係人口 

  ④外国人労働者、多文化共生、国際交

流、夜間中学 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(2) 自然減 

  ①少子化対策の一つである「子育て政

策」 

②下関市次世代育成支援拠点施設  

７ 林  真一郎 

１．空き家対策につい

て 

 

 

 

 

 

２．まちなか再生につ

いて 

 

(1) 空家等対策の推進に関する特別措置

法の一部を改正する法律の概要につい

て 

(2) 活用の拡大について 

(3) 管理の確保について 

(4) 特定空家の除却等について 

(5) 空き家バンクについて 

(1) 地籍調査について 

(2) 入江町周辺地区区画整理事業につい

て 

８ 吉 村 武 志 

１．有害鳥獣捕獲業務 

 

 

 

 

 

２．農地集積協力補助

金 

 

３．深坂自然の森の整

備 

(1) 金網柵、電気柵等の有害鳥獣侵入防

止柵の設置について 

(2) 有害鳥獣侵入防止柵の補修等に要す

る経費の支援について 

(3) 有害鳥獣の捕獲奨励金の交付（拡充）

について 

(1) 地域集積協力金について 

(2) 集約化奨励金について 

(3) 経営転換協力金について 

(1) 整備事業の内容について 

(2) 今年度の整備状況について 

(3) 今後の整備、並びに行事予定につい

て 

９ 井 川 典 子 

１．包括的、且つ切れ

目のない子育て支

援施策の在り方に

ついて 

(1) 産後ケア事業の現状と課題 

(2) 保護者支援への取組の現状と課題 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１０ 
坂 本 晴 美 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．オストメイトにつ

いて 

 

 

 

 

２．民生委員・児童委

員について 

 

 

３．性の多様性につい

て 

(1) オストメイトの本市の人数 

(2) 経済的負担について（負担軽減の制

度・日常生活用具給付の基準額） 

(3) オストメイト用のトイレの公的施設

への設置状況 

(4) 災害時の避難場所は 

(1) 民生委員・児童委員の役割とは 

(2) 平均年齢と充足度 

(3) 課題 

(4) 今後の方向性 

(1) 学校教育でのＬＧＢＴＱ＋や性的マ

イノリティ等の学びについて 

(2) 性に関する悩みを持つ子供たちの相

談についての対応 

(3) 制服や校則について 

(4) パートナーシップ制度とファミリー

シップ制度について 

１１ 戸 澤 昭 夫 

１．運動部活動改革実

証事業について 

２．脱炭素先行地域計

画策定について 

３．学校給食について 

(1) 事業の概要について 

(2) 今後の取組について 

(1) 国への提案状況について 

(2) 今後のスケジュールについて 

(1) 今の取組について 

１２ 
阪 本 祐 季 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．安心安全な「海」

の利用 

 

 

２．ＭＩＣＥ誘致の現

状と体制 

(1) 海洋事故防止に向けたＩＴ技術の導

入 

(2) マリンレジャーと漁業の共存 

(3) 今後の展開 

(1) ＭＩＣＥ誘致の現状 

(2) 各種施設の市民利用とのバランス 

(3) 今後の展開 

１３ 
宮 野 直 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．多目的シートの整

備について 

 

 

 

(1) 定義について 

(2) 設置状況について 

(3) 情報発信について 

(4) 今後の取組について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．子ども１１０番の

家について 

(1) 設置の経緯と効果について 

(2) 設置状況について 

(3) 支援の状況について 

(4) 管理について 

(5) 今後の取組について 

１４ 
星 出 恒 夫 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．市所有の道路用地

及び民間の空き地、

空き家の雑草・雑木

対策について 

 

 

２．長府地区の土塀及

び石畳について 

 

(1) 市所有の道路用地の雑草、雑木対策

の実態と課題 

(2) 今後の対策 

(3) 民間用地の空き地、空き家の雑草、

雑木対策の実態と課題 

(4) 今後の対策 

(1) 長府地区の土塀及び石畳に対する基

本的な考え方 

(2) 維持管理の実態と課題 

(3) 今後の対策 

１５ 東 城 しのぶ 

１．子どもたちの未来

について 

(1) 希望や可能性を実感できる教育につ

いて 

(2) ＣＯＣＯＬＯプランについて 

(3) 子どもの居場所について 

(4) 子供たちの後押しについて 

１６ 
板 谷   正 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．いきいきシルバー

１００通年化準備

業務 

２．商店街等競争力強

化事業費補助金 

 

 

３．唐戸市場あり方検

討業務 

(1) 事業の詳細について 

(2) 実施日を週１回とした理由について 

(3) 近隣他市との比較について 

(1) プレミアム付商品券事業について 

(2) 誘客促進事業について 

(3) テナント誘致支援事業について 

(4) 公益的施設整備等事業について 

(1) 現状の問題点についてと業務の詳細

について 

(2) あるかぽーと・唐戸エリアマスター

プランにおける唐戸市場のあり方につ

いて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１７ 
恵 良 健一郎 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．ＧＩＧＡスクール

構想の進捗と働き

方改革について 

 

 

 

 

 

 

 

２．自治会等へのサポ

ートについて 

 

(1) ＧＩＧＡスクール構想の目的とこれ

までの経緯 

(2) ＧＩＧＡスクール構想の現在の進捗

状況は 

(3) 子供たちの学びはどうなっているか 

(4) 先生方にとっても効率よく教えられ

ているか 

(5) 先生方のサポート体制は 

(6) 課題と今後の取組は 

(7) 卒業アルバム作成の状況は 

(1) 自治会の現状と役割 

(2) 自治会が解散する、あるいは存続で

きない場合のサポートは 

(3) 自治会がなくなった場合 

  ①市報の配布、回覧板等の情報提供

はどうなるのか 

  ②防犯灯の管理はどうなるのか 

  ③ごみステーションの管理はどうな

るのか 

  ④民生委員、保健推進委員の人選は

どうなるのか 

(4) 市営住宅の共益費の徴収について 

１８ 
本 池 涼 子 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．新下関学校給食セ

ンター 

 

(1) 受配校における給食業務について 

(2) 受け取り体制について 

(3) アレルギー対応について 

(4) 新センターの提供体制について 

１９ 
早 川 幸 汰 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．職員の採用につい

て 

 

２．あぁ！関露水につ

いて 

(1) 職員の採用について 

(2) 市が求める人材について 

(3) 今後の取組について 

(1) あぁ！関露水について 

(2) ＰＲ効果と災害用備蓄水としての意

義について 

(3) 今後の取組について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２０ 平 田 陽 道 

１．子育て支援につい

て 

 

２．読書活動推進につ

いて 

 

(1) 本市の現状 

(2) 多胎児支援について 

(3) 外出支援について 

(1) 学校図書館について 

(2) 電子図書館について 

(3) 今後の計画 

２１ 
村 中 良 多 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．消防団について 

 

 

 

２．条例・規則につい

て 

 

３．情報の発信につい

て 

(1) 消防団の現状について 

(2) 消防団員の増員に向けた取組につい

て 

(3) 活動年齢について 

(1) 重要性について 

(2) 検索方法について 

(3) 市民への周知について 

(1) 障がい者に寄り添ったハザードマッ

プについて 

２２ 
秋 山 賢 治 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．市営住宅の今後の

あり方 

 

 

 

 

２．防犯カメラ設置事

業について 

 

 

３．うそ電話詐欺につ

いて 

(1) 築３０年以上の市営住宅の棟数 

(2) 長寿命化計画における耐用年数、改

修、建て替えについて 

(3) 下関駅周辺地区市営住宅等建替事業

について 

(4) 今後の方針は 

(1) 防犯カメラ設置事業費補助金交付の

実施状況 

(2) 設置事業費補助金の募集終了につい

て 

(1) 本市におけるうそ電話詐欺の発生状

況 

(2) うそ電話詐欺防止の取組について 

２３ 
竹 村 克 司 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．生活バス及び、い

きいきシルバー１

００通年化準備業

務について 

 

 

(1) 菊川町、豊田町、豊北町の生活バス

について 

(2) いきいきシルバー１００の概要につ

いて 

(3) グリーンスローモビリティについて 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２．本庁東部地域包括

支援センターの委

託について 

(1) 現時点でのセンターの現状について 

(2) 市民、介護関係者から寄せられる意

見等について 

(3) 委託選定結果について 

(4) 市民と行政の信頼関係について 

２４ 
桧 垣 徳 雄 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．都市公園の維持・

管理のあり方につ

いて 

 

２．放課後児童クラブ

の改善に向けて 

 

 

 

 

 

３．ＳＤＧｓ（持続可

能な開発目標）推進

の本気度について 

 

 

 

４．情報公開と公文書

管理について 

(1) 雑草防除のため除草剤の使用につい

て 

(2) 公園愛護会に委任する内容の明確化

について 

(1) 常勤職員を配置すべきではないか。

短期間で辞める児童クラブ職員が多い

理由をどう認識しているのか 

(2) 児童クラブ職員の研修やスキルアッ

プの取組について 

(3) 夏休みなど長期休暇中に希望者へ昼

食提供できる体制整備を 

(1) 本市におけるＳＤＧｓの位置づけに

ついて 

(2) 市のＳＤＧｓへの取組をもっと積極

的に情報発信すべきではないか 

(3) 海洋プラスチックごみを減らす取組

について 

(1) 公文書はなぜ作成され、公開されな

ければならないのか 

(2) 本市の情報公開制度の現状と課題に

ついて 

(3) 公文書管理条例の制定について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２５ 
下 村 秀 樹 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．星野リゾートホテ

ルの背後住民等へ

の眺望阻害、下関の

事業者との取引に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．勝山御殿跡の文化

財的価値・観光資源

的価値の評価につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．第２子以降の保育

料の無償化実施に

ついて 

(1) 全室オーシャンビューを標榜する、

星野リゾートのホテル「リゾナーレ下

関」が背後の住民等の眺望を阻害する

範囲・程度について 

 ①関門景観条例の概要と景観誘導の考

え方について 

 ②星野リゾート「リゾナーレ下関」の

場合はどのような対応をされている

か 

(2) なるべく多くの住民が関門海峡の美

しい眺望を享受できるために市はどの

ように取り組んでいるか 

(3) 眺望を確保するため、下関駅から長

府間の湾岸エリアの建物について例え

ばタワー状にするなどの規制をかけて

はどうか 

(4) 下関の事業者との取引に関し、市は、

星野リゾートとどのような約束をする

ことができたか。「リゾナーレ下関」

の建設・運営にあたり、下関の事業者

との取引は、どうなっているか 

(1) 勝山御殿跡を文化財としてどう評価

しているか 

(2) 下関市文化財保存活用地域計画ある

いは、それに代わるマスタープラン・

アクションプランをいつ策定する予定

か 

(3) 勝山御殿跡を観光資源としてどう評

価しているか 

(4) 勝山御殿跡に資料館をつくる考えは

あるか 

(5) 勝山御殿跡へのアクセス道路を整備

する考えはあるか 

(1) その内容は、北九州市に比べて遜色

のないものになっているか 

(2) 近隣他市に比べてどうか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２６ 濵 岡 歳 生 

１．紙オムツから布オ

ムツへ 

２．下関市の行政サー

ビスの電子化と進

捗状況 

３．不登校児童生徒の

ための学力確保支

援について 

(1) 生活ごみに占める紙オムツの量 

(2) 今後の減量対策 

(1) どの部門で進めようとしているのか 

(2) 進捗状況について 

(3) 専門職を任用する予定は 

(1) 下関市で行っている対策は 

(2) タブレットを利用した事例等はある

のか 

２７ 
河 野 淳 一 

【ﾀﾌﾞﾚｯﾄ使用】 

１．指定管理者制度に

ついて 

 

 

 

２．新たな感染症に対

応するための「下水

サーベイランス（疫

学調査）」の導入に

ついて 

(1) 指定管理料について 

(2) 指定管理料の積算根拠及び修繕費の

考え方について 

(3) 公募、非公募の考え方について 

(4) 指定管理者制度の課題について 

(1) 下水サーベイランスの効果について 

(2) 導入のための課題 

 

 


